

# VISIÓN FINANCIERA

POR GEORGINA HOWARD

## ► Crece la deuda

De acuerdo con las cifras de la propia Secretaría de Hacienda, en el primer semestre de este año la deuda con cargo al presupuesto se elevó más de 876 mil millones de pesos, respecto a igual lapso del año pasado.

En el último informe trimestral de la Secretaría de Hacienda, se advierte que al cierre de junio de 2014 el saldo de la deuda del sector público federal llegó seis billones 229 mil millones de pesos. Esto incluye el débito del Gobierno federal, los organismos y empresas y la banca de desarrollo.

Y el saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público, es decir, todos los instrumentos de política pública, asciende a 6.8 billones de pesos, el 40.8 por ciento del PIB.

Algunos consideran que el endeudamiento público aumentará 25 por ciento en cuanto se endose la factura de los pensionados y activos, que se elevarán las tasas de interés, disminuirá el atractivo de México o se afectarán las finanzas públicas.

Sobre todo porque se sumarán a la chequera gubernamental 120 mil trabajadores activos y 80 mil jubilados y pensionados de Pemex, cuyo futuro depende del rescate financiero de la empresa, advierten los analistas del CIDAC.

Anticiparon que el traslado de parte de estos pasivos de Pemex, junto con los de la CFE, puede impactar de manera negativa en mayores tasas de interés para el financiamiento del Gobierno mexicano.

La calificadora Fitch advirtió, por su parte, que "la deuda total (de Pemex) a marzo de 2014 fue de 69 mil 800 millones de dólares, la cual se incrementa más del doble, a 156 mil 200 millones, cuando se ajusta por los pasivos laborales no fondeados".

A su vez, Moody's advirtió que "a pesar de los cambios importantes que surgen de la Reforma Energética, Pemex se mantendrá ligada al gobierno debido al peso que tiene para el presupuesto".